
2010 七月/八月美西南分團動態  

 
基督服務團南加分團會議記錄 

 
日期:       7/10/2010 

 
 

出席者:  (後排左起)  利孝, 士奇, 僑榮, 治平, 其寬, 正宇, 展鋒, 朱嶠, 雲門 

            少琴, 於永, 凱雯, 浣麗, 嘉玲, 葉青, 麗琴 

            道涵, 劉蕾, 嘉明, 卓台, 周珣, 寧意 

主席:       麗琴 

記錄:       凱雯 

 

道涵: 歡迎總團長僑榮和上任總團長嘉玲連袂來南加州幫我們加油打氣. 恭禧朱嶠和葉青在這次大風營上奉獻為

預備團員, 希望其他贊助團員及預備團員在不久的將來, 也像他們兩位一樣, 更上一層樓. 我們也藉這個機會歡迎

來自紐約東部分團的其寬及本地的新夥伴們: 雲門、治平、利孝、寧意. 

 

謝謝於永熱忱的招待, 她像個大姐姐一樣, 對每一個團員都有著無盡的關愛、期盼, 多年來她默默地在南加州身

體力行, 推動著基督服務團的理念, 從一個人苦心經營. 發展到今天卅多人的場面, 謝謝你, 於永！ 

 

請總團長和我們談談基督服務團未來的走向, 以及在新團體成員相處上的建言, 在僑榮和我們談話之前, 請麗琴

幫我們放一段音樂. 



麗琴: 以前談到成長、傳承、開放就想到一首來自捷克吉普賽人的歌「母親教我唱的歌」. 這是一首感傷而溫柔

的歌, 唯有當我們把這歌傳下去才能體會到生命的奧祕. 當聽到總團長提到他對成長、傳承、開放有急迫感的時

候, 那情景就像父母急著要把好東西給孩子們, 並要他們趕快長大, 把這好東西延延不斷地傳下去一樣. 

總團長的話: (總團長講話全文請參閱另件) 

麗琴: 教會從梵二之後很注重對話, 請大家心中先預備個願意和大家分享的事、介紹自己、或對總團長方才講的

話提出問題, 我們先從新朋友開始. 

利孝: 十二年前領洗後開始在慕道班服務, 目前參加兩個查經班, 在教會服務儘量站在幕後. 老大馬上就要上大學, 

今年開始也許可以多做一些服務. 

寧意: 很渴望見到保祿, 今天聽到胡老師的一席話像是見到保祿一樣, 十分興奮. 最近看了一本書「你的神有多

大」, 希望能進入大河, 而不要只守住自己的一口井. 

治平: 很高興參加了大風營, 在大風營聽到「相伴成聖」這句話令我感動, 讓我印象深刻. 我希望在福傳方面能盡

份力. 

雲門: 離開台灣之後. 在灣區讀書、做事, 可能受到當時前衛思想的影響, 前妻常和我在男女平等的議題上有所爭

執, 由於溝通不良, 最後導致離婚. 我是一隻迷途的羔羊, 這次回來是葆美的功勞, 今後願繼續努力. 

葉青: 自己的信德不夠, 希望能藉著團體增加信德, 相伴成聖.自己是最好的 follower 而非 leader . 

朱嶠: 葉青說她自己是最好的 follower, 這不附合成長、傳承的要求. 在大風營聽到傳承我感觸很深. 在橙縣天主

教華人聯誼會二十年, 並在南區做了十多年區長, 才下任沒多久這位子又回到我這邊來. 我衷心希望在教友團體

裡大家要暸解, 主事的人不僅要傳給別人, 還要幫忙接棒的人. 華人聯誼會二十多年來望瀰撒的人沒什麼成長, 福

傳十分重要. 

於永: 我在羅蘭崗也遇到傳承的問題, 一定要有人來接棒. 

少琴: 服務團給人的感覺有時〝服從〞, 有時又〝相親相愛〞, 這就是最令人感動的特色. 去年回台灣看到團員彼

此間的相親、相助、信任, 讓我很感動. 總團長提到團員相處之道, 希望明年能在南加州辦一個人格九型的訓練, 

讓彼此更認識. 

嘉明: 每一個思想文化都有特色, 我在工作上常會遇到些回教徒, 他們從不對我說〝不〞, 這對我很有影響. 在橙

縣天主教華人聯誼會的芥子園, 一開始就有很多負面、反對領導人的聲音, 我們為何不能以開放的態度來接受這

件事？ 

其寬: 團員相親相愛的精神固然好, 但是如何以天主、聖神為基礎, 把這種精神表現出來才是最重要的事. 

浣麗: 輔友的工作是服務大陸來南加州的訪問學者, 在服務上有時會有挫折感, 也會引發出是否應該繼續做下去

的疑惑？好的靈修生活會減少這方面的疑惑, 在最近的一次避靜上, 滿神父提到我們做事不是一人在做, 是天主

在做, 這讓我很感動.  僑榮說的好: 當你做事的時候沒人來幫忙, 這不是他們不支持你, 而可能是他們正在做別的

更適合他們才能的服務. 

士奇: 二十五年前就接觸到服務團, 一直覺得服務團是個很年輕的團體. 傳承很重要, 但是「興教建國」才是最重

要的. 



劉蕾: 士奇非常節儉, 但是有些理念有點過時, 有點極端, 不夠靈活. 

雲門: 早年我曾問過鄭公, 在日常生活中的取捨如何決定？他說: 世上一切東西都任你取, 但在做決定前, 想一想

有沒有這個需要？每個人的需要都不一樣. 

劉蕾: 我是新教徒, 我們對培訓年青人、新人的工作, 做的很好. 培育年青人功效比較大. 

展鋒: 很喜歡服務團的理念. 來美國後一直在美國堂, 後來因為朱嶠、葉青的關係, 才開始與華人天主教徒有來往, 

進而接觸到服務團. 如何能把鄭神父的精神活出來, 才是最重要的. 做任何事只要盡力, 不要勉強任何人做什麼事, 

任何事只要是天主要成就的自然會做成. 

卓台: 服務團最吸引人的是: 沒有利益的目標, 大家有共同的目標, 不想到世俗的利害關係. 為人服務有時做到一

半可能就沒有勁了, 但是為基督服務, 就有力量一直做下去. 

凱雯: 希望每一個團員除了參加團體的服務之外, 也能向親戚、朋友、及同學做福傳. 

珍貴的照片 

 

(路透社):我們總團長津津樂道地和大夥們分享, 四十多年前他是如何的贏得嘉玲姐的芳心. 鑑於三十九年前

僑榮/嘉玲婚慶大典的時候, 除了於永外, 在座的朋友們都還不認識他們, 在大夥熱烈的要求下, 他倆很大方

地接受了補鬧洞房的儀式. 


